

Möglichkeiten der Leistungsbeurteilung

Neben Neugier, Offenheit, Kommunikations- und Reflexionskompetenz werden in dieser Einheit besonders berücksichtigt:

- **Idee:** Individualität und Originalität von Arbeitsergebnissen (Produkte, Prozesse, Gesprächsbeiträge)
- **Wirkung:** Ausdrucks- und Aussagekraft einer künstlerischen Lösung
- **Sorgfalt und Genauigkeit:** Umgang mit Materialien

Bild 1



- Die gelbe Kuh von Franz Marc springt in ein Süßigkeitenland – ein Land, in dem sich sowohl die Kuh als auch das Kind sicher sehr wohlfühlen würden. Dieses Land kann man sich besonders gut vorstellen durch die liebevoll gestalteten Details, wie beispielsweise Lakritzschnecken, eingewickelte Bonbons, bunte Lollis und Zuckerstangen.
- Die gelbe Kuh hebt sich besonders durch die Farbgebung ab. Die Grundfarben Gelb, Rot und Blau wurden dominant eingesetzt und besonders flächig aufgetragen. Dadurch springt uns die Kuh nicht nur durch die Pop-up-Wirkung, sondern auch die Farbgebung stark entgegen.
- Sowohl von der Idee als auch von der Wirkung her stellt diese Pop-up-Karte eine sehr gelungene Umsetzung dar.
- Besonders der Hintergrund ist sehr sorgfältig gestaltet. Im Bildvordergrund hätte sorgfältiger gearbeitet werden können.

Bild 2



- Gestaltungsauftrag wurde ansprechend umgesetzt
- sorgfältige Ausführung: gleichmäßige Linienführung, flächendeckender Auftrag der Farbe, genaues Ausschneiden der Kuh
- überraschende, kreative Gestaltungsidee
- die Vorstellung von Strand wird durch Sand, Wasser, Palme und Sonne auf klassische Weise verbildlicht, wodurch die kreative Strandidee etwas abgeschwächt wird

Bild 3



- besonders kreative Idee: Die Kuh springt direkt in das Weltall hinein
- raffinierter Einsatz gestalterischer Mittel; Erde (blaue kleine Kugel) wird ganz klein dargestellt
- gelungene Wirkung durch gezielte und kontrastreiche Farbwahl
- sowohl die Ausgestaltung des Himmels, der Sterne als auch des Mondes sind noch zu wenig sorgfältig

Bild 4



- besonders individuelle und persönliche Herangehensweise durch die Einbeziehung der Kuh in die eigene Lebenswirklichkeit
- detailliert gestalteter Boden; Hintergrundgestaltung könnte noch differenzierter geklärt und fortgeführt werden
- Vorstellung von Boden und Hintergrund nur teilweise erfasst
- sorgfältig ausgeschnittene Kuh und sorgfältige Malweise

Bild 5



- Das Eintauchen der Kuh, in die Planeten- und Alienwelt, wurde gestalterisch wirkungsvoll umgesetzt
- Das intensive Blau, die leuchtend farbenfrohen Details und die gelbe Kuh geben der Pop-up-Karte eine besondere Wirkkraft
- sehr sorgfältiger, flächendeckender Farbauftrag